

## Aus der Region

## Nachrichten

## Öffnungszeiten reduziert

**BRUNSBÜTTEL** Das Elbeforum Brunsbüttel teilt mit, dass vom 7. Mai bis 6. Juli die Theaterkasse nur noch werktags am Vormittag von 10 bis 12.30 Uhr besetzt ist. Vom 9. Juli bis 19. August ist die Theaterkasse wegen der Sommerpause geschlossen. Karten gibt es in dieser Zeit bei den bekannten Vorverkaufsstellen. Ab 20. August ist die Theaterkasse dann wieder zu den bekannten Zeiten geöffnet. Am Freitag nach Himmelfahrt, 11. Mai, bleibt die Theaterkasse geschlossen. *sh:z*

## Gleisausbau: Vorstoß begrüßt

**BRUNSBÜTTEL** Frank Schnabel, Sprecher der Werkleiterrunde des Chem Coast Park Brunsbüttel und Geschäftsführer der Brunsbüttel Ports GmbH & Schrammgroup, begrüßt die Initiative des Landes, mit der Vorplanungen der Elektrifizierung der Bahnstrecke Brunsbüttel-Itzehoe in Vorleistung zu gehen (wir berichteten): Das sei „ein wichtiger Schritt vorwärts“. Das Anschieben der Planungen durch das Land sei bereits vor Jahren angeregt worden, um Zugriff auf frei werdende Bundesmitteln zu bekommen. Güter, so Schnabel, drängten heute verstärkt auf die Schiene. Die müsse dafür ausgebaut sein. *sh:z*

## Tankschiffe im Erdölmuseum

Brunsbütteler Marinemaler Holger Koppelman stellt Gemälde und Seitenrisse aus

**BRUNSBÜTTEL** Eine eigene Ausstellung im Deutschen Erdölmuseum in niedersächsischen Wietze – dieser lang gehegte Traum geht für Marinemaler Holger Koppelman im Juli in Erfüllung. Schifffahrt und Erdöl schließen sich dabei nicht aus. Vor allem nicht, wenn der Heimathafen des Künstlers Brunsbüttel heißt. Für die anstehende Ausstellung unter dem Titel „Vom Petroleumsegler zum Mammuttanker“ fertigt der 69-Jährige in seinem Atelier an der Breslauer Straße aktuell sein letztes Bild an. Das Gemälde zeigt den T2-Tanker Lundy's Lane am 3. Juni 1951 an der Löschrücke der DEA im Nord-Ostsee-Kanal.

„Diese Ausstellung im Deutschen Erdölmuseum habe ich mir immer gewünscht.“

Holger Koppelman  
Marinemaler

„Für Brunsbüttel-Koog war das ein ganz besonderer Tag“, erinnert Holger Koppelman. „Die Lundy's Lane war der erste Tanker mit Importöl, der an der neuen Löschrücke festgemacht hat.“ Die 15800 Tonnen Öl seien zunächst ins Tanklager gepumpt und von dort per Bahnkesselwagen zur Weiterverarbeitung nach Hemmingstedt transportiert worden. „Die Pipeline zwischen Tanklager und Raffinerie wurde ja erst 1953 in Betrieb genommen.“



An der Staffelei: Holger Koppelman malt den T2-Tanker „Lundy's Lane“ beim Öl-Löschen für die Raffinerie in Hemmingstedt. NEUMANN

Die Szene für das Gemälde hat Holger Koppelman allerdings frei entworfen. „Von dem Schiff ist kein Foto aufzutreiben, auch von der Löschsituation nicht“, erzählt der Brunsbütteler, der in seiner Kindheit viel Zeit am Kanalufer und auf dem Arbeitsboot seines Vaters verbracht hat. Schon damals hatte er Block und Bleistift immer mit dabei. „Ich habe viel gezeichnet – und die Schifffahrt war bei uns zu Hause einfach das Thema.“ So erklärt sich auch seine große Leidenschaft für die Marinemalerei.

Den Bleistiftzeichnungen folgten in den 1970er Jahren erste Bilder in Farbe. „In der Anfangszeit habe ich noch sehr viel experimentiert, bin dann aber meiner Ur-Technik mit Aquarell und Gouache treu geblieben“, berichtet der 69-Jährige, der mit seiner ruhigen Art und seinem Vollbart an einen gestandenen Seemann erinnert. Unzählige Stunden hat der frühere Fernmeldetechniker der Telekom in seiner Freizeit an der Staffelei gesessen und gemalt. Im Lauf der Jahre sind so weit mehr als 1500 Seitenrisse von

Schiffen aller Art entstanden. Für Revell, einem der bekanntesten Hersteller von Modellbausätzen, hat Holger Koppelman in den 1990-er Jahren sogar viele Schiffsmotive gemalt, die noch heute die Deckel der Verkaufskartons zieren. Angesichts der Vielzahl an Motiven, die Holger Koppelman gefertigt hat, fällt die Auswahl für die kommende Ausstellung im Deutschen Erdölmuseum nicht leicht. Vom 19. Juli bis 4. November zeigt der Brunsbütteler rund 45 Schifffahrtsbilder. Ergänzt wird die Ausstellung

durch einige Modelle von Tankschiffen im Maßstab von 1:500 und 1:1250 aus der großen Sammlung des Internationalen Maritimes Museums Hamburg. Einige davon sollen als Dauerleihgabe in Wietze bleiben. „Diese Ausstellung im Erdölmuseum habe ich mir immer gewünscht. Tanker gehören in den Brunsbütteler Häfen zum täglichen Bild“, sagt Koppelman – und bereitet gedanklich schon sein nächstes Projekt vor: eine Ausstellung über die Passagierschifffahrt auf dem Nordatlantik. *Jens Neumann*

sh:z das medienhaus

Jetzt neu:  
**Ihre digitale Tageszeitung plus Samsung Galaxy S9!**

Sichern Sie sich jetzt Ihr exklusives Digital-Paket:

- Schleswig-Holsteins beliebteste Digital-Zeitung für Tablet, Smartphone und PC
- und das neue Samsung Galaxy S9 mit fast rahmenlosem Display
- ab nur 32,50 € monatlich plus 99,00 € einmalige Zuzahlung\*

Ihr Samsung Galaxy S9 64 GB:

- Hochauflösendes 5,8" (14,65 cm) Infinity Display
- 12 MP Hauptkamera mit variabler, lichtstarker Blende,
- MicroSD Slot für Speichererweiterung auf bis zu 400 GB
- Fingerabdrucksensor, Iris- und Gesichtserkennung
- staub- und wasserbeständiges Design

Ab nur 32,50 €  
im Monat!

\* Preis gilt für Abonnenten einer gedruckten sh:z-Tageszeitung (Mo-Sa.) bei 24 Monaten Laufzeit. Neukunden zahlen 44,10 € monatlich. Lieferung nach Verfügbarkeit und solange der Vorrat reicht. Die Zuzahlung wird bei Lieferung per Nachnahme erhoben.

Gleich bestellen! Telefon 0800 2050 7100 (kostenfrei) • [www.shz.de/galaxy](http://www.shz.de/galaxy)